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Vœux du Président de la région Bretagne 

A Loudéac , vendredi 10 janvier 2025 

 

 

J’ai grand plaisir à vous retrouver ce soir au vélodrome, que nous avons inauguré il y a un peu plus d’un an [soutien 

régional de plus de 3M€]. Ce lieu m’est cher car, outre l’écrin formidable qu’il offre aux cyclistes et aux spectateurs, il 

symbolise l’histoire particulière de Loudéac, mais aussi de toute la Bretagne, avec le vélo. Il vient d’accueillir le 

championnat de France Piste Elite, tout début janvier. J’en profite d’ailleurs pour adresser mes félicitations à la 

morbihannaise Marie Le Net qui a décroché son premier titre de championne de France en individuel ! Et cette année, 

en 2025, nous écrirons aussi une nouvelle page de cette histoire, en accueillant le Grand Départ féminin du Tour de 

France, qui partira de Vannes, et des étapes du Tour de France Hommes, avec une arrivée – aujourd’hui mythique- à 

quelques kilomètres d’ici, à Mûr de Bretagne. Je me suis battu pour que l’on ait en 25 ce grand moment de sport, qui 

sera aussi bien sûr un grand rendez-vous populaire, un moment de fête, de communion. Je pense qu’en cette période 

troublée, nous en avons bien besoin, partout en Bretagne. Ce sera aussi l’occasion de rappeler qu’ici on partage les 

valeurs du cyclisme, celles de la persévérance et de la résilience qui doivent continuer de nous guider encore cette année, 

pour ne rien lâcher.  

 

Je sais la période complexe et compliquée, ici aussi. Au cœur de la Bretagne, on peut paradoxalement avoir la sensation 

d’être en marge et loin de tout. C’est pourquoi la Région soutient les projets structurants, ceux portés par les hommes 

et femmes du territoire, notamment avec les contrats Bien Vivre, aux côtés des autres collectivités, de la ville, de Loudéac 

Communauté Bretagne Centre, du département des côtes d’Armor. Car il existe une qualité de vie, liée à ses habitants, 

à sa géographie, à son histoire, qui doit être préservée et sans cesse améliorée. A Loudéac, comme partout ailleurs en 

Bretagne, on veut continuer d’accueillir les actifs, avoir des logements abordables, faire venir les entreprises, on ne veut 

pas voir nos usines fermer les unes après les autres. Ici, l’industrie, notamment agroalimentaire, est forte et c’est une 

chance. Une chance pour Loudéac mais j’ose dire aussi pour la Bretagne et même la France car n’oublions pas la vocation 

de la Bretagne de nourrir « les autres ».  

 

Nous voulons que grandisse notre jeunesse dans de bonnes conditions, avec un large choix pour leur avenir, nous voulons 

que nos aînés vivent bien, avec sérénité…   

C’est pourquoi la Région investit pour la jeunesse.  Elle investit plus de 25 millions d’euros pour la réhabilitation et la 

modernisation du lycée Fülgence Bienvenue de Loudéac. Mais elle participera aussi aux deux projets municipaux 

majeurs qui ont été présentés par M. le Maire : la restructuration de l’ancienne gare SNCF en pôle d’échange multimodal 

couplé à un pôle Jeunesse et la restructuration du boulevard de Penthièvre, qui borde le lycée Bienvenue.  

 

Ensemble, et aux cotés des collectivités du territoire, nous travaillons quotidiennement à créer les meilleures conditions 

pour les habitants et habitantes de la Bretagne d’aujourd’hui et de demain. C’est notamment le cas, et c’est 

indispensable, pour ce qui concerne les mobilités.  C’est unique en France, mais ici, c’est la Région qui cofinance à 50% 

la mise à 2x2 voies de la RN164. C’est 118M€ d’investis par la Région lors de ce mandat ! Derrière cet investissement 

conséquent et constant depuis 2004 du conseil régional, c’est le dynamisme du territoire qui est en jeu.  

 

J’ai toujours en tête que tous les territoires bretons requièrent le même niveau d’attention et de soin, tout en prenant 

en compte leurs spécificités.  

C’est pour cela que j’ai souhaité que la Région soit au plus près des habitantes et habitants, à travers ses élus locaux, et 

je remercie Gaby Cadiou, Fanny Chappé et Gaëlle Nique, Olivier Allain, Philippe Hercouet, Arnaud Lécuyer, Guillaume 

Robic et Arnaud Toudic, pour leur présence et leur écoute du terrain partout sur le territoire des Côtes d’Armor. Je 

remercie également les agents de la Région de la Direction territoriale et de nos lycées qui sont au quotidien au contact 

des costarmoricains.  
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Penser la Bretagne de demain, c’est aussi penser la préservation et la transmission de son patrimoine, qu’il soit naturel, 

matériel, immatériel, bâti ou architectural. Il est le socle de notre identité bretonne. Ce sont des richesses inestimables 

qui sont à la base de son identité et de sa cohésion. C’est pourquoi je poursuis le combat pour une Bretagne plus forte, 

et pour la survie de nos langues régionales, à un moment particulièrement critique [entre 2018 et 2024, nous avons perdu 

50% de locuteurs de bretons et 33% de locuteurs de gallo, en raison de la pyramide des âges] et je continue de me battre 

pour que les Bretonnes et les Bretons puissent toujours s’épanouir, s’enrichir, grâce à la culture et au sport. Cela me 

semble indispensable, la transmission de ces valeurs est un enjeu d’avenir essentiel, pour notre cohésion, pour notre 

identité bretonne qui nous lie au-delà de nos différences. Cette année encore, malgré les fortes contraintes budgétaires, 

j’ai souhaité que soient maintenus en intégralité les moyens alloués à nos langues, aux pratiques culturelles et sportives. 

 

Sans pour autant entamer ou dégrader nos services publics, dont nous avons toutes et tous, tant besoin. Nos lycées, nos 

transports, doivent continuer de fonctionner sans altération, l’aménagement de notre territoire toujours pensé et 

optimisé pour l’intérêt général et la préservation de nos ressources naturelles ; notre eau, notre biodiversité, notre 

foncier sans lequel il n’y aurait pas d’agriculture. Nous savons que ce sera difficile car les contraintes imposées par l’Etat 

-dont au passage on peut être fatigués de ses querelles internes- ces contraintes seront drastiques.  

 

L’année 2025 s’annonce donc d’entrée de jeu chargée en défis, de toutes natures, en combats à mener, mais aussi, je 

veux le croire, pleine d’opportunités. L’année qui est passée a laissé son lot d’inquiétudes, d’incertitudes, d’instabilité. 

J’admets volontiers qu’il n’est pas facile de tenir le cap dans ces circonstances.  

Mais ce n’est pas parce qu’il y a gros temps, qu’il faut désespérer et lâcher la barre, bien au contraire. 

 

J’ai la conviction que c’est encore plus le moment de s’engager, de débattre, de travailler au vivre ensemble et à renforcer 

la cohésion de notre société. Je le dis devant les élus locaux qui sont ici, les institutionnels, les partenaires socio-

économiques, tous ensemble, nous devons garder la tête froide et ne pas sombrer dans le catastrophisme. 

Je ne m’y résigne pas en tous cas. Ne soyons pas défaitistes, en tous cas je ne m’autorise pas ce type de sentiment dans 

la période dans laquelle nous sommes.  

Il faut continuer de défendre les valeurs de justice sociale, de progrès humain, qui s’appuient sur le travail, le courage et 

l’effort. On ne réussira que tous ensemble.  

 

En 2025, il va falloir encore davantage de coopération entre tous les pouvoirs locaux, avec tous les partenaires, pour 

mener à bien les projets du territoire et entreprendre pour le bénéfice de toutes et tous.  

Solidement ancrés dans notre territoire, avec nos valeurs chevillées au corps, je sais que, même avec moins de moyens, 

et sans y voir encore clair, nous continuerons quand même d’avancer. Nous continuerons de mener des projets et de 

construire l’avenir de la Bretagne. Je sais que pour ma part, je continuerai à me battre pour les valeurs que je défends et 

pour trouver des solutions pour la Bretagne.  

 

Ne nous laissons pas aller à la paresse intellectuelle, à la mollesse de l’inaction, relevons ensemble les défis de 2025. 

Nous devons rester conquérants, nous devons rester bretons pour faire en sorte de garder l’avenir entre nos mains. Avec 

l’Etat en local, avec l’ensemble des élus, des entreprises, des associations, que nous soyons capables de continuer de 

construire la vie de demain. Pas dans un combat entre collectivités, ou entre collectivités et Etat, mais dans une prise de 

conscience que la puissance publique bien organisée peut offrir une République décentralisée forte pour servir nos 

concitoyens. Soyez convaincus de notre engagement, c’est une équipe, la Bretagne.  

 

En vous présentant mes meilleurs vœux pour cette année, je tiens également à remercier chacun et chacune d’entre 

vous, élus, agents, responsable associatif, entrepreneur, vous toutes et tous qui par vos forces agrégées, donnent de la 

puissance, de la fierté et de l’optimisme à la Bretagne ! 

 

Bonne année ! Bloavezh mat ! La Boune ané ! 


